

ALIANZA ESTRATÉGICA ENTRE LA UDEC CAMPUS CHILLÁN Y PRODEMÚ

Impulsan la digitalización y el uso de IA en mujeres emprendedoras de Nuble

Taller de alfabetización digital e inteligencia artificial. Está orientado a fortalecer la gestión y autonomía de emprendimientos liderados por mujeres.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN



En el marco de las actividades de la Escuela de Verano 2026, que se extiende entre el 5 y 23 de enero en la UdeC Campus Chillán, se desarrolló el taller de Digitalización e IA dirigido a mujeres emprendedoras de las distintas comunas de la región. La actividad surgió de una alianza estratégica entre la UdeC Campus Chillán y la Fundación Prodemu Ñuble.

“Tenía un montón de dudas respecto al almacenamiento en la nube, a la forma de trabajar en Drive, en cuanto a creación y envío de información. Estudié hace muchos años computación, y ahora es muy diferente, esto avanza cada día y estar aprendiendo metodologías y herramientas nuevas me parece maravilloso y muy útil”, aseguró Blanca Carvajal Serrano, emprendedora de San Nicolás, al completar la extensa jornada del taller con la que los académicos de la UdeC Campus Chillán y Los Ángeles buscan acercar las nuevas tecnologías a un grupo de mujeres emprendedoras locales.

“Como trabajo como terapeuta y con medicina natural, siempre tengo que estar generando documentos o presentaciones sobre seminarios, talleres, retiros, pero me cuesta. He tratado de ayudarme con Canva y Chat GPT, pero no se me hace fácil, y este curso me ordena un poco para sacarle

Tenía un montón de dudas respecto al almacenamiento en la nube, a la forma de trabajar en Drive, en cuanto a creación y envío de información”

BLANCA CARVAJAL
 EMPRENDEDORA DE SAN NICOLÁS

La actividad surgió de una alianza estratégica entre la UdeC Campus Chillán y la Fundación Prodemu Ñuble.

más provecho a las herramientas”, agregó Blanca.

Gestión y autonomía de emprendimientos

Tras trasladarse desde sus diferentes comunas, las usuarias de Prodemu llegaron hasta la sala donde las esperaban las autoridades de la UdeC, de Prodemu Ñuble, los relatores, estudiantes y un café para animar la mañana.

“Nos sentimos muy orgullosos de poder tenerlas acá, entregándoles estas herramientas que creemos son muy necesarias para ustedes y sus emprendimientos. Queremos que aprendan, disfruten y que todo lo que se les trasmite aquí les sirva profundamente en sus actividades. Esta alianza con Prodemu es muy valiosa, porque hace la vinculación entre nuestra Universidad y entidades que son importante para el desarrollo, por

lo tanto, ayuda a engrandecer al país”, destacó el subdirector UdeC Campus Chillán, Dr. Daniel Sandoval Silva.

La directora regional de Prodemu, Jeniffer Lagos Pantoja, también expresó su agradecimiento: “A la UdeC por asumir esta responsabilidad con la comunidad, por comprender que el conocimiento debe estar a libre disposición de las personas y a las usuarias por sumarse, porque en la medida que se suman a estas actividades podemos ir generando más alianzas, porque sabemos hacia donde van sus necesidades”, afirmó e invitó a las asistentes a difundir con otras mujeres de la región.

Para muchas era la primera vez en el campus y estaban sorprendidas con la vegetación y el entorno, otras ya habían participado en capacitaciones anteriores, pero agradecían la posibilidad de seguir formándose. Como es el caso de Marisa Ojeda Soto, emprendedora del sector Rinconada del Diguillín, de El Carmen, propietaria de negocio de abarrotes y fletes.

“Este curso en particular me ha parecido excelente. Mi hijo me enseña algunas de estas cosas, pero está lejos y no puede enseñarme todo por teléfono. Como emprendedora sola tengo que llevar mi casa, los animales y mil cosas más. Todo lo que he visto aquí me va a servir. Mi aprendizaje es lento porque soy mayor, pero lo que vimos hoy lo entendí, logré hacerlo, y lo voy a poner en práctica. Si hay más sesiones, yo vengo”, declaró entusiasta.

La académica de la Facultad de Ingeniería Agrícola UdeC Campus Chillán y relatora del curso, Claudia Tramón Pregnan, comentó los alcances de esta iniciativa: “Tenemos con el campus Los Ángeles una colaboración que es un proyecto de vinculación con el medio, que consiste en un voluntariado, esto es una actividad bidireccional de vinculación, nuestras y nuestros estudiantes participan en la capacitación de emprendedoras y emprendedores de menor tamaño. A través de este proyecto nos vinculamos con dos regiones, Biobío y Ñuble, y llegamos a distintos servicios, entre ellos Prodemu. También trabajamos directamente con las direcciones de campus, porque muchas veces los servicios se acercan ahí a solicitar los diferentes apoyos, entonces para nosotros es fundamental trabajar en conjunto para dar respuesta a estos requerimientos que son parte de la labor institucional de educación hacia la comunidad”.

